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Madame, Monsieur, chers Briançonnais,

Avenue Général De Gaulle, Avenue de la République, rue Pas-
teur… Nos routes et infrastructures, comme je m’y étais en-
gagé, font peau neuve. C’est un investissement conséquent 
dans le budget de la Ville, que nous avons sanctuarisé chaque 
année tant les besoins étaient immenses. C’est pourquoi nous 
travaillons avec nos partenaires, à commencer par le Départe-
ment, pour financer au mieux ces travaux et les réaliser avec 
cohérence pour perturber le moins possible la circulation dans 
son ensemble, en Ville. 

Depuis les premiers chantiers majeurs de l’avenue Adrien Dau-
relle ou encore de la Grande Boucle - dont la végétalisation est 
d’ailleurs en cours – en passant par la rue Colaud, nous conti-
nuons pas à pas ces travaux essentiels. 

Je le sais, il reste tant à faire.

A l’automne, démarreront ainsi les très attendus travaux de la 
Place de l’Europe, qui seront j’en suis sûr un vrai changement 
pour tous les habitants du quartier comme pour nous tous, qui 
venons en centre-ville, ainsi que de la Galerie Paul Blein dont 
vous remarquerez qu’elle est beaucoup plus fréquentée depuis 
l’ouverture du nouveau Marché Couvert. 

Dans le même temps, la place Colaud puis l’Esplanade Alain 
Bayrou démarreront leur mue, pour donner dans quelques 
mois son visage définitif aux quartiers du 15/9, à travers un 
projet qui fera la part belle aux arbres, aux canaux et bien en-
tendu aux mobilités douces.

L’automne sera aussi le moment du débat budgétaire, qui nous 
amènera à programmer l’entretien routier général pour l’année 
prochaine et à planifier année après année les travaux encore 
tant attendus par les riverains, de Saint-Blaise aux Maisons 
Blanches, de Pont-de-Cervières à Mas de Blais.

Une attention toute particulière sera aussi portée à la sécuri-
sation de la ressource en eau, sujet majeur des décennies à ve-
nir  : c’est le sens des importants travaux de réseaux qui sont 

menés rue Pasteur par ESHD, qui a retrouvé grâce à notre plan 
de sauvetage en 2020 une bonne santé financière. Ils nous 
mèneront probablement, dans les années à venir, à connecter 
notre réseau à celui de Villard-Saint-Pancrace pour sécuriser la 
gestion de l’eau à l’échelle du territoire tout entier.

Vous le voyez, au cœur des grands projets que sont le Parc des 
Sports ou la modernisation de nos Casernes, la rénovation de 
nos équipements en centre-ville, dans la Cité Vauban ou dans 
les quartiers continue. Tout cela, grâce au budget d’action que 
la majorité municipale a bien voulu adopter, et aux décisions 
inédites prises dès 2020 pour renégocier et réétaler notre 
dette, réaliser un plan d’économies dans nos services pour 
mieux investir dans votre quotidien.

Merci donc à la majorité municipale, unie, de sa solidité. 

Merci à chacune et chacun d’entre vous qui acceptez au quoti-
dien les dérangements liés aux travaux, et merci, surtout, aux 
entreprises souvent locales, très mobilisées pour la réussite de 
ces beaux chantiers.

On continue !

Arnaud MURGIA
Votre Maire

Le mot 
du Maire
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« 2024, à vive allure ! »

Les avez-vous vus ? Ces chevaliers, ces chevaux, ces joutes à 
Briançon ? Si oui, vous faisiez sûrement partie des nombreux 
spectateurs venus à la Cité Vauban plonger dans un moment 
à la fois historique et hors du temps pour le 20ème anniversaire 
des Médiévales. 

L’animation qui régnait dans la Gargouille et dans toute la 
Cité a été rendue possible par l’association « Le Cœur de 
Vauban » et ses bénévoles, véritablement attachés à faire 
vivre notre patrimoine si singulier. 

La Ville s’embellit, devenant de plus en plus attractive comme 
en témoigne le classement annuel du Figaro qui hisse Brian-
çon à la première place des destinations phares de l’été 
2024 dans les Alpes du Sud. L’ensoleillement est évidem-
ment notre meilleur atout mais s’ajoutent à cela les efforts 
de tous : acteurs du tourisme, du sport, de l’hébergement, 
artisans, commerçants, restaurateurs. Cette récompense est 
le fruit d’un travail d’équipe qui va dans le bon sens et dont 
chacun peut se féliciter. 

Et quoi de plus naturel quand on aime sa Ville que de la 
rendre vivante et partager son terrain de jeu exceptionnel 
au plus grand nombre ? Le passage du Tour de France en 
juin a été un de ces moments extraordinaires qui a ponctué 
l’année 2024. Les meilleurs cyclistes du monde ont dévalé La 
Chaussée a plus de 100 km/h ! Une vitesse et un dynamisme 
que nous partageons dans chacun de nos projets. 

Le Mondial de l’Escalade mi-juillet et le Festival Arty Colors 
prévu en août, viendront clôturer la saison 2024 sur le même 
rythme. Bon été !
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Essentielles aux déplacements du 
quotidien, les voies de circulation 
constituent une part considérable du 
programme des travaux. 

Outre le goudronnage de la partie haute 
du chemin de Forville, il faut noter la re-
prise des revêtements de l’avenue du 
Général De Gaulle et la réfection com-
plète des réseaux et de la voirie sur la 
rue Pasteur. La Chaussée (avenue de la 
République) a été reprise, de son pied 
jusqu’au monument aux morts. 

Ce sont deux axes de circulation majeurs 
qui auront été remis à neuf en une année.
Ces projets ont été réalisés avec le 
concours du Département.

ROUTES RÉNOVÉES 
DEPUIS 2020 :

 Rue Alphand
 Avenue Adrien Daurelle
 Avenue Jean Moulin
 Secteur Grande Boucle
 Secteur Petite Boucle
 Avenue du Général Barbot
 Descente de Forville
 Descente de Fontenil
 Rue Colaud
 Rue Joseph Silvestre
 Avenue Général de Gaulle
 Rue Bacchu Ber
 Rue Evariste Chancel
 Déviation Saint-Blaise

Nos Routes

 Avenue de la République

 Avenue Général de Gaulle

 Descente de Fontenil

LES VOIES CYCLABLES 
EN CHIFFRE !

Longueur de la bande 
cyclable de la Chaussée.

600
m

Nombre de kilomètres de 
voies cyclables réalisés : 
objectif de 10 km afin de 

favoriser les mobilités 
douces d’ici 2026.

7

Hausse de fréquentation 
des vélos sur la piste cy-

clable avenue Jean Moulin.
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En cœur de Ville comme dans les ha-
meaux, les travaux se poursuivent 
pour améliorer le quotidien de tous 
les Briançonnais.

Rénovation du patrimoine, amélioration 
des voiries, entretien des rues… Tout au 
long de l’année, la mairie entreprend 
des travaux pour embellir et adapter la 
Ville à vos besoins. Ce sont d’abord les 
fontaines du Chabas et de Saint-Blaise 
qui ont fait l’objet de rénovations im-
portantes opérées par les services tech-
niques au second semestre 2023.

L’entretien des voies et infrastructures 
n’est évidemment pas en reste. Colma-
tage de trous, reprise de regards, curage 
de caniveaux… les agents de la Ville ont 
fait un travail considérable dans les rues 
de la cité Vauban, qui se poursuit cette 
année dans tous les hameaux. Les pluies 
abondantes de cet hiver ont également 
rendu nécessaires d’importantes inter-
ventions sur les canaux et ruisseaux.

Une nouvelle phase de travaux sur les 
espaces publics de la ZAC des quar-
tiers du 15/9 va également démarrer 
à l’automne et concernera l’aménage-

ment des places et l’extension du parc. 
A l’automne toujours, débutera l’amé-
nagement de la place de l’Europe, avec 
pour objectif d’améliorer la fluidité et le 
confort des déplacements à pied entre 
la rue Centrale et la ZAC des quartiers du 
15/9. Enfin, c’est la finalisation du revête-
ment, le traitement des eaux pluviales et 
la mise en place du mobilier sur la sec-
tion du pont de la Cartoucherie au pont 
de la Ribière qui seront réalisés, égale-
ment cet automne, sur la Via Guisane.

Le projet de la place de l’Europe a été 
présenté en exclusivité aux commer-
çants de la place le 4 juillet.

LA PROXIMITÉ, C’EST 
ÊTRE À L’ÉCOUTE !

Vos élu(e)s vous proposent plusieurs 
formats de rencontres où vous pourrez 
vous exprimer sur des sujets qui vous 
concernent en tant que citoyen.

 
RÉUNIONS DE 
QUARTIERS
réalisées ce printemps :

  Cité Vauban : 30 mai 
  Sainte-Catherine : 5 juin 
 ZAC des quartier du 15/9 : 18 juin 

RÉUNIONS À VENIR 
cet automne :

  Pont-de-Cervières 
 Forville 
 Saint-Blaise - Chamandrin

Quartiers
Nos

« L’évolution du territoire 
se fait grâce à l’action 
quotidienne des agents. 
Briançon est embellie, 
dynamique, attractive. 
Notre boussole ? Satisfaire 
les Briançonnais avec des 
projets qui améliorent 
les services publics »

Jean-Marc CHIAPPONI
Adjoint au Maire, délégué aux services 
techniques et au stationnement.

 Réunion de quartier - Cité Vauban

 Square Jean Rousson
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Offrir aux enfants de Briançon les 
meilleures conditions d’apprentis-
sage, c’est l’ambition de la mairie qui 
met en œuvre un large programme de 
travaux dans les écoles.

Les écoles constituent le cœur battant 
d’une ville et révèlent son dynamisme 
et sa vitalité. D’où l’importance accordée 
par la Municipalité à l’entretien des bâti-
ments et l’organisation optimale de ce 
service public.

L’école de Forville a notamment fait l’ob-
jet de toutes les attentions ces derniers 
mois. La cantine de l’école primaire, satu-
rée, obligeait à déplacer certains élèves 
dans la cantine de l’école maternelle. 
Une concertation sur les solutions en-
visagées a été menée avec la directrice 
de l’école, les représentants des parents 
d’élèves ainsi que les services de la Ville. 
Dans la continuité des travaux réalisés à 
l’école de Pont-de-Cervières, la solution 
choisie consiste en une réorganisation 
des locaux permettant la création d’une 
nouvelle cantine dans une ancienne 
salle de classe, et le déplacement du 
service périscolaire dans l’ancienne can-
tine.

Les travaux, dont le coût total s’élève à 
85 000 euros, seront réalisés cet été et 
les locaux entièrement opérationnels à 
la rentrée. Par ailleurs, toujours à l’école 
de Forville, la peinture des sous-sols, qui 
accueillent des locaux techniques et du 
rangement, ainsi qu’une salle de classe 
de CM2, sera également réalisée d’ici la 
rentrée de septembre.

Mais les autres écoles ne sont pas en 
reste ! 

A l’école de Pont-de-Cervières, c’est 
également la peinture qui sera reprise 
dans la cantine ainsi que dans la salle de 
classe de CP. 

A l’école d’Oronce Fine, c’est un projet 
plus ambitieux encore qui est porté par 
la Ville : la transformation de la cour de 
l’école pour en faire un espace désim-
perméabilisé et végétalisé. Étroitement 
travaillé avec l’équipe enseignante et 
les parents d’élèves, le projet avance à 
grands pas. Dès cet été, des travaux pré-
paratoires seront réalisés par les services 
techniques de la Ville. Le gros des tra-
vaux est programmé l’an prochain avec 

pour ambition, outre l’aspect environ-
nemental, la création d’espaces favori-
sant le jeu et la motricité.

Enfin, c’est la généralisation des inter-
phones vidéos qui est en cours pour 
sécuriser les accès de l’ensemble des 
écoles de la Ville. 

« Donnons à nos enfants 
les meilleurs outils pour 
apprendre. Nous agissons, 
dans chaque école, avec 
la même implication pour 
qu’elles soient des lieux 
d’apprentissage sereins 
où les enfants pourront 
lire, écrire, compter, 
penser et rêver »

Michèle Skripnikoff
Adjointe au Maire, déléguée à l’éducation, 
aux affaires scolaires et à la participation 
citoyenne.

Nos Écoles

 

Chaque année, la ville 
de Briançon investit 
200 000 euros 
dans l’entretien 
des établissements 
scolaires et 50 000 
euros dans la reprise 
des peintures.

 Végétalisation de la cour d’école de Saint-Blaise

 Nouvelles urgences

  Photographies de montagnes sur les murs des 
nouvelles urgences 
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DE NOUVELLES 
URGENCES POUR DE 
MEILLEURS SOINS !

1,5 millions d’euros ont été inves-
tis pour entièrement rénover les ur-
gences de l’hôpital.

Des urgences sous-dimensionnées, des 
box en nombre insuffisant, une disper-
sion géographique du service et la dif-
ficulté à trier les patients en fonction de 
la gravité de leur état… C’est le constat 
qui a conduit à engager d’importants 
travaux aux urgences de l’hôpital, qui 
doivent se terminer cet automne.

La priorité était de créer les conditions 
d’un tri optimal des patients à leur en-
trée aux urgences et de garantir une 
prise en charge adaptée à chaque cas. 
Les soins sont ainsi organisés autour de 
deux circuits : le court, pour les petites 
blessures, constitué de deux box avec 
un médecin dédié, capable d’absorber 
jusqu’à 40 patients par jour. Le circuit 
long, pour les blessures plus graves, 
est équipé de six box d’urgence et 5 lits 
de déchoquage, avec des ressources 
humaines importantes et la possibilité 
d’examens complémentaires.

Pour limiter les déplacements, l’infir-
merie se trouve désormais au centre du 
service, permettant aux soignants d’in-
tervenir rapidement sur les différents 
circuits. Une zone d’attente couchée, 
adaptable pour recevoir un nombre im-
portant de blessés en cas de plan blanc, 
permet d’optimiser l’accueil des patients. 
Enfin, une zone d’attente post-urgences, 
composée de six lits, permet de gérer la 
suite de la prise en charge, qu’il s’agisse 
d’un retour à domicile ou de l’admission 
dans un autre service.

Avec la rénovation et la réorganisation 
des urgences, c’est un service essentiel 
à la santé des Briançonnais et de tous les 
habitants du territoire qui est amélioré 
et pérennisé.

Dr. Thomas Spadoni
Médecin urgentiste

  A quel point les travaux réalisés 
au service des urgences étaient-
ils nécessaires ?

Les urgences de l’hôpital n’étaient 
plus adaptées aux besoins et pres-
criptions actuels, qu’il s’agisse du 
tri des patients ou de la gestion du 
risque infectieux. Ces travaux ont per-
mis de considérablement améliorer la 
prise en charge des patients comme 
les conditions de travail des profes-
sionnels de santé.

  Qu’est-ce qui a changé aux ur-
gences ?

C’est d’abord l’optimisation de l’es-
pace qui permet de mieux organiser 
les soins en fonction de l’état de san-
té des patients. Elle nous a permis de 
mettre en place une organisation mo-
derne qui nous fait gagner du temps. 
C’est aussi un service modulable en 
fonction des risques ou des situations 
que peut avoir à affronter le service.

  L’environnement de travail a 
également été soigné, en quoi 
est-ce important pour vous ?

C’est quelque chose qui peut paraître 
anecdotique mais qui est très impor-
tant. Mettre en valeur le patrimoine 
naturel du Briançonnais, afficher nos 
montagnes sur les murs des urgences, 
c’est donner une identité à ce service, 
et un confort esthétique à des pro-
fessionnels qui passent de longues 
heures sans voir la lumière du jour.

Nos Urgences 

 

1,5 Millions d’euros 
investis.
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Parc des Sports
Tranche 2

La construction de la future halle des 
sports a débuté ce printemps, entraî-
nant avec elle le développement et la 
modernisation du Parc des Sports.

Un sportif, qu’il soit amateur ou de haut 
niveau, pouvait-il rêver d’un site aussi 
complet que le Parc des Sports nouvelle 
version ? Rares sont en effet les villes 
qui comptent une telle concentration 
d’équipements dédiés aux sports, et sur-
tout capables d’accompagner les plus 
hautes performances.

Inauguré l’an dernier, le mur d’escalade 
constitue le fer de lance d’un site en ca-
pacité d’accueillir de grands événements 
mondiaux autant que des stages de haut 
niveau. Le succès du Mondial de l’esca-
lade l’a démontré, toutes les conditions 
sont désormais réunies pour faire de 
Briançon le meilleur spot de la discipline 
en Europe. Complété par la rénovation 
du Centre Sportif d’Altitude, dont les 
équipements sportifs et le confort sont 
toujours en cours d’amélioration, le Parc 
des Sports a logiquement fait l’objet 
d’une labellisation « Terre de jeux » pour 
la préparation des Jeux olympiques.

La nouvelle halle des sports vient ren-
forcer un peu plus ce positionnement 
d’excellence. Moderne, fonctionnelle, 
adaptée aux besoins sportifs autant 
qu’événementiels et logistiques, elle 
était le chaînon manquant d’un site d’ex-
ception. Prévue pour la rentrée 2025, la 
mise en service de cette halle omnisports  
ravira les pratiquants de sports en salle, 
tout comme elle servira pour les stages 
et les compétitions organisés sur le parc.

Le nouveau terrain de rugby est, lui, 
d’ores et déjà une réalité. L’équipe-

« Briançon porte fièrement 
les couleurs du sport avec 

des projets de qualité pour 
voir naître des performances, 

des compétions, des 
évènements mémorables »

Christian JULLIEN
Adjoint au Maire, délégué au sport 

et aux relations avec les domaines skiables.

 Nouveau mur d’escalade

  Chantier de la future halle des sports
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ment vient accompagner la dynamique 
du Rugby Club du Pays Briançonnais.  
Cette magnifique pelouse devra être 
un temps partagée, de même que l’an-
cien terrain, avec les clubs de football et 
d’athlétisme, en attendant la réalisation 
du terrain synthétique et de la piste pré-
vus pour l’an prochain.

Enfin, c’est la patinoire qui devra faire 
l’objet d’une opération conséquente 
également en 2025 : le remplacement 
du groupe froid. Un investissement in-
dispensable pour maintenir la qualité de 
la glace et garantir la pérennité de cet 
équipement phare du sport briançon-
nais, dans l’attente du projet complet 
de rénovation lié à la candidature des 
J.O 2030.

 

15 Millions d’euros 
investis.

Gymnase 
et ses locaux techniques
Début des travaux juin 2024
Livraison sept. 2025

8,3M € HTCOÛT TOTAL

Piste athlétisme 
& Terrain 
synthétique
Début des travaux nov. 2024
Livraison sept. 2025

2M € HTCOÛT TOTAL
  Nouveau Skate Park

 Vue aérienne du futur Parc des Sports

 Nouveau terrain de rugby
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Jardins Familiaux

Cultiver son jardin, ce sera bientôt 
possible dans les nouveaux jardins 
familiaux mis en place par la Ville.

Avoir un jardin à soi et pourtant le par-
tager, c’est le concept original initié par 
la mairie avec la création des jardins fa-
miliaux. Après ceux situés à proximité du 
Parc des Sports, c’est désormais la Ville 
haute qui sera dotée d’un espace où les 
Briançonnais pourront cultiver leurs lé-
gumes et plantes aromatiques.

Situées entre le cimetière Vauban et le 
chemin des Fontaines, une trentaine de 
parcelles ont été mises à la disposition 
d’habitants volontaires. Ils peuvent y faire 
leur potager, mais aussi partager avec 
leurs voisins des graines, des conseils et 
surtout des moments de convivialité. 

Ce projet, subventionné par l’Etat, a 
été entièrement réalisé par les services 
voirie et jardins de la Ville de Briançon.  
Les plombiers ont été particulièrement 
mis à contribution pour réhabiliter la fon-

taine du « Bon repos », source sacrée des 
Romains qui alimente les jardins. Elle est 
connectée à deux cuves semi-enterrées 
qui permettent aux jardiniers amateurs 
d’avoir quotidiennement à disposition 
12  m³ d’eau pour arroser leurs planta-
tions.

La démarche se veut également en adé-
quation avec la politique de la Munici-
palité en matière de développement 
durable : de l’eau de source, un accès 
uniquement piétonnier et l’interdiction 
d’utiliser engrais chimique et pesticides 
sur l’ensemble du site. 

L’association gestionnaire des jardins 
partagés, aura la charge de faire respec-
ter ces règles, tout comme elle veillera à 
la bonne tenue des parcelles à proximité 
d’un site classé.

En résumé, avec les jardins familiaux, c’est 
un nouveau lieu où se cultivent la solida-
rité, la convivialité et le vivre ensemble 
qui naît à Briançon.

 

à venir
Inauguration prévue
à l’automne 2024.

« Le bonheur se trouve 
souvent dans les choses 
simples : remuer la terre, 
planter une graine, l’arroser, 
voir une tomate pousser. Les 
nouveaux jardins familiaux 
permettront aux Briançonnais 
de partager leurs techniques 
dans un écrin naturel qui se 
veut avant tout convivial »

Stéphane SIMOND
Conseiller Municipal, délégué à l’écologie dans 
les quartiers, à l’eau, aux travaux sur les réseaux 
et aux jardins familiaux.

   Jardins familiaux  
en contre bas du chemin des fontaines

10 |



Label 3 fleurs

Trois fleurs ! C’est le label maintenu à 
la Ville de Briançon pour la qualité de 
son fleurissement et de ses espaces 
publics dans le cadre d’un label na-
tional.

Le verdict est tombé en début d’année 
et il a réjoui tous ceux qui œuvrent au 
quotidien pour embellir la Ville. Les trois 
fleurs du label Villes et Villages fleuris - 
Qualité de vie a été maintenu à Briançon 
pour cinq ans supplémentaires. Le fruit 
d’un travail intense des services muni-
cipaux et d’une volonté farouche d’em-
bellir la Ville au quotidien.

Si le fleurissement constitue la partie 
émergée de l’iceberg, c’est bien de l’en-
semble du cadre de vie qu’il est question 
dans l’attribution de ce label. Harmonie 

du végétal, qualité des aménagements, 
mais aussi intégration des enjeux envi-
ronnementaux et capacités de mobilité 
douce, c’est l’ensemble de ces problé-
matiques qui ont été analysées par un 
jury qui, non seulement a maintenu un 
label trois fleurs, mais a également attri-
bué un prix régional à la Ville !

Le résultat d’un important travail mené 
depuis quatre ans par la Municipalité 
pour redonner aux Briançonnais des 
parcs, des rues et des espaces publics 
de qualité. Avec la rénovation du jardin 
de Rosenheim, du square Jean Rousson 
et du parc de la Schappe, ce sont des 
poumons verts, essentiels au quotidien, 
dont peuvent désormais profiter les ha-
bitants comme les touristes. Les bacs à 
fleurs supplémentaires, installés dans 

la rue Centrale, sur l’avenue du 15/9 ou 
encore dans la Cité Vauban, ont redonné 
des couleurs aux artères commerciales 
de la Ville. Enfin, c’est à l’esthétique des 
ronds-points que s’est attaquée la Muni-
cipalité depuis plusieurs années, avec la 
mise en valeur d’une flore endémique.

La plantation a démarré tardivement en 
raison du printemps pluvieux. Les fleurs 
sont aujourd’hui écloses et parent la Ville 
de mille couleurs pour l’été. Un embel-
lissement rendu possible par le travail 
remarquable des services techniques 
de la Ville, dont les jardiniers sont tous 
les jours à pied d’œuvre pour offrir aux 
Briançonnais le plus beau cadre de vie.

« Les agents ont su 
aménager les espaces 

publics, protéger 
l’environnement et préserver 

les ressources naturelles. 
C’est une belle récompense 

et un encouragement à 
poursuivre nos efforts »

Hervé BOULAIS
Conseiller Municipal, délégué à la culture, 

au tourisme et à l’embellissement de la Ville 
et de la Cité Vauban.

Fleurissement avenue du 159e RIA 
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PLU

La nouvelle version du plan local d’ur-
banisme (PLU) est en cours d’élabo-
ration et sera bientôt soumise à l’avis 
des Briançonnais.

Aussi technique et austère qu’il puisse 
paraître, le PLU est un document déter-
minant pour l’avenir d’une ville et la vie 
de ses habitants. La fonction essentielle 
de ce document d’urbanisme est de dé-
terminer les zones où il est possible de 
construire et celles qui doivent demeurer 
agricoles ou naturelles. Or ces décisions 
ont des conséquences importantes sur 
l’organisation de la Ville, la façon de se 
loger et les activités économiques ac-
cueillies sur le territoire communal.

Lancée en 2022, la révision du PLU de 
Briançon est une longue procédure au 
cours de laquelle doivent être définies 
les grandes orientations d’urbanisme, 
jusqu’à la détermination des règles ap-
plicables à chaque parcelle. Un travail 
rendu d’autant plus ardu que de nou-
velles règles s’appliquent, notamment 
environnementales, qui viennent ré-
duire considérablement les capacités 
d’urbanisation.

La loi Climat et Résilience, votée en 
2021, impose une baisse drastique de 
la consommation d’espace, et réduit 
donc très fortement la capacité à réali-
ser de nouvelles constructions. Déjà très 

contrainte par la géographie, l’urbanisa-
tion de Briançon le sera donc également 
par la loi, qui fixe comme objectif une 
diminution de 50 % d’ici 2031.

Ces nouvelles règles imposent donc 
une nouvelle approche pour maintenir 
la dynamique de la Ville, et répondre 
à des enjeux globaux, tels que la crise 
du logement ou le changement clima-
tique, comme des enjeux locaux, avec 
la réhabilitation de friches, la protection 

« Depuis 2020, nous 
sommes attachés à concilier 

politique ambitieuse pour 
la Ville, en application de 

la nouvelle législation. 
Ce travail exigeant est 

facilité par les objectifs clairs 
que nous portons et qui 

nous engagent chaque jour 
davantage à vos côtés »

Claire BARNÉOUD
Adjointe au Maire, déléguée à l’urbanisme, à la 

ZAC des Quartier du 15/9 et au protocole.

Contact 
& Informations
Service Urbanisme 
2 rue du Champ de Mars

04 92 21 53 15 
urbanisme@mairie-briancon.fr

Ouvert au public
lun.  10h - 12h
mer. / jeu. 14h - 16h
Standard téléphonique fermé le mardi 
toute la journée
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d’un patrimoine exceptionnel ou encore 
la création du futur village olympique 
convertible en habitations.

En cours d’élaboration, le PLU a déjà fait 
l’objet d’une large concertation sur ce 
qu’on appelle le projet d’aménagement 
et de développement durable (PADD), 
un document qui définit les grandes 
orientations à partir du diagnostic du 
territoire. Associations, entreprises, ins-
titutions ou encore chambres consu-

laires ont pu participer à la définition de 
ce document, tout comme l’ensemble 
des habitants à l’occasion de la réunion 
publique organisée le 21 février dernier.

C’est actuellement le règlement et le zo-
nage qui sont en cours de réalisation. Le 
projet global sera arrêté cet automne et 
une consultation publique organisée en 
début d’année prochaine. Dans la lignée 
des premières concertations, vous aurez 
bientôt l’occasion de vous prononcer sur 

la version finale du plan. Ne ratez pas 
cette occasion de donner votre avis sur 
un document décisif pour l’avenir de la 
Ville !

DÉROULEMENT DU PLU

14 MOIS 3 MOIS

2 MOIS

2 MOIS

Délibération prise le 09/12/2020
Lancement du marché décembre 2022

LANCEMENT DU PLU

DÉBAT DU PADD
DÉLIBÉRATION EN 

CONSEIL MUNICIPAL
septembre 2023

Bilan de la concertation

ARRÊT DU PLU
DÉLIBÉRATION 

EN CONSEIL MUNICIPAL
18 septembre 2024 AVIS PPA + DREAL

APPROBATION DU PLU
DÉLIBÉRATION EN 

CONSEIL MUNICIPAL

ENQUÊTE 
PUBLIQUE

CONTRÔLE DE LA 
LÉGALITÉ

PLU EXÉCUTOIRE

 

à venir
Réunion publique
le 3 sept. 2024 à 18h - Salle Vauban.

 Vue aérienne de Briançon 

 Réunion publique sur le PLU : objectifs et stratégies - 21 février 2024
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Place de l’Europe
Rénover la Place de l’Europe pour améliorer la qualité de 
l’espace public.

La rénovation de la Place de l’Europe permettra d’améliorer la 
qualité de l’espace public tout en préservant une capacité de 
stationnement. L’objectif est de fluidifier le trafic entre les dif-
férents modes de mobilité et de rendre les terrasses agréables. 

Ainsi, la Place disposera d’une vingtaine de places de station-
nement. En parallèle la place du marché sera aménagée et 
proposera 67 places de stationnement. 

En 2025, la capacité de stationnement dans le quartier sera de 
près de 107 places (81 places en 2020). 

Après les travaux qui finiront au printemps, la Place de l’Europe 
sera une place arborée, animée, un cœur de Ville traversant où 
il fait bon vivre. 

  
Rénovation complète

900 000 € HTCOÛT TOTAL

Démarrage des travaux le 16 sept. 2024

Galerie Paul Blein
Passer d’un lieu dégradé à une galerie élégante et 
lumineuse.

« Entrée illisible », « vieux carrelage », « lambris vieillot », « lu-
mière triste » : ce sont les principales conclusions tirées de l’état 
des lieux issu des concertations avec les commerçants de la 
galerie Paul Blein. 

Comment embellir ce passage pourtant indispensable ? 

Le projet que porte la Municipalité consiste à réinventer la 
galerie afin de la rendre attrayante et empruntée en appor-
tant plus de lumière, en intégrant des matériaux nobles et 
contemporains, en mettant la structure aux normes, en favo-
risant l’aération et en incitant les passants à profiter de cette 
zone de convivialité. Lumière naturelle, signalétique claire et 
instinctive, fresque urbaine attrayante, revêtement acoustique 
travaillé : tout est pensé et conçu pour transformer cette gale-
rie en un incontournable du briançonnais.

  
Rénovation complète

130 000 € HTCOÛT TOTAL

Démarrage des travaux à l’automne 2024
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Repas des
ainés

Le repas des ainés, organisé par le 
CCAS en début d’année, a connu un 
très large succès.
 
Un repas succulent, une animation 
musicale de qualité et des convives en-
thousiastes et heureux de se retrouver.  
C’est la recette d’un repas des ainés réus-
si, et c’est justement celle de l’événement 
organisé par le Centre Communal d’Ac-
tion Sociale (CCAS) en janvier dernier.  
Ils n’étaient pas moins de 230 partici-
pants à cette animation de début d’an-
née qui a pris la place de la traditionnelle 
galette des rois.

Le repas, confectionné par le restaurant 
Le Quinze Neuf, a unanimement ravi les 
papilles. Verrines, gougères de fromage, 
cuisson basse température… tout a 
été parfaitement réalisé de l’apéritif 
jusqu’au dessert. Et le service, assuré par 
les agents de la collectivité - y compris la 
directrice générale des services - a large-
ment contribué à la qualité du moment.

L’animation musicale était, elle, assurée 
par l’orchestre Martial Rey, deux musi-
ciens bien connus dans la vallée de Serre 
Chevalier. Entraînés par la musique, 

nombre de participants n’ont pu résister 
à l’appel du « dancefloor », et c’est dans 
une ambiance véritablement festive que 
s’est déroulé le repas.

Le gymnase du collège des Garcins, qui 
accueillait l’événement, avait été spécia-
lement aménagé pour l’occasion par les 
services techniques. De la couverture 
du sol à la mise en place du mobilier, 
en passant par le déploiement d’un ré-
seau électrique pour alimenter la cuisine 
mobile du traiteur, les agents de la Ville 
ont une nouvelle fois démontré leur sa-
voir-faire.

Convivialité, partage, bonne humeur… 
le repas des ainés est un moment privilé-
gié pour favoriser le lien social et rompre 
la solitude. Les sourires sur les visages et 
la bonne humeur partagée ont confirmé 
la nécessité de ce type d’initiative. Une 
animation que la Municipalité entend 
pérenniser, pour le plus grand plaisir de 
nos ainés.

« La solidarité passe par 
des moments conviviaux, 

chaleureux, uniques. 
Ce premier repas des 

aînés a rassemblé plus 
de 300 convives ! 

C’est dire à quel point cet 
évènement était attendu.  

Ce succès en appelle 
d’autres. Rendez-vous 

en janvier 2025 »

Annie ASTIER-CONVERSET
Adjointe au Maire, déléguée aux solidarités.

  Repas des ainés au gymnase des Garcins | 15
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Fête de la bière

Absente des animations briançon-
naises depuis de nombreuses années, 
la fête de la bière a fait son grand re-
tour à l’occasion de l’anniversaire du 
jumelage.

Il fallait une fête à la hauteur de l’évè-
nement. 50 ans d’amitié avec la ville de 
Rosenheim, ce n’est pas rien ! Et pour 
l’occasion, la mairie a relancé la fête de la 
bière qui s’est déroulée le 25 mai dernier.

Des festivités débutées la veille par un 
concert gratuit donné par l’orchestre 
symphonique de Rosenheim, qui 
aura ravi les oreilles des Briançonnais.  
Le lendemain, c’est au marché couvert 
que s’est déroulé l’essentiel des anima-
tions. Choucroute, Leberkäse et bretzels 
ont logiquement accompagné la bière 
servie à grandes chopes. Un repas ac-
cessible au plus grand nombre, des pro-
duits de qualité en provenance directe 
d’Allemagne, et surtout une ambiance 
détendue et musicale, ont fait de ce mo-
ment une grande fête populaire.

Relancée par la Municipalité, cette fête 
de la bière organisée en l’honneur de 
notre Ville sœur n’aurait pas été pos-
sible sans l’engagement du comité de 
jumelage dont les bénévoles ont réalisé 

un travail colossal pour faire de l’évène-
ment une belle réussite. Côté bavarois, 
c’est le restaurateur Toni Sket qui était 
à la manœuvre, ramenant de Rosen-
heim bière, victuailles, et évidemment 
tireuses !

50 ans d’amitié bien fêtés et qui ap-
pellent déjà de nouvelles perspectives. 
La Municipalité souhaite relancer le ju-
melage et intensifier les échanges avec 
la ville allemande. Dans cette optique, 
une délégation composée d’élus, de 
sportifs et d’acteurs économiques de 
Briançon se rendra en septembre pro-
chain à Rosenheim pour envisager de 
nouvelles collaborations.

« Le « retour » de la fête de 
la bière a été un réel succès 
populaire ; l’occasion pour de 
nombreux Briançonnais de se 
retrouver dans une ambiance 
festive et conviviale. 
Expérience à renouveler… »

Richard NUSSBAUM
1er Adjoint au Maire, délégué à la modernisation 
du Parc des Sports.

 Repas de la fête de la bière au marché couvert
  Accueil de la délégation de Rosenheim au jardin 
du gourverneur
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Nils ALLÈGRE
Ski alpin

A seulement 30 ans, le skieur briançon-
nais a remporté cette année sa première 
victoire en coupe du monde de super-G. 
Le fruit d’un travail acharné et l’aboutis-
sement d’une très belle saison, débutée 
par une 4e place à Val Gardena, et ache-
vée par un top 10 au classement général 
des coupes du monde de descente et de 
super-G.

Celui qui a commencé au club de Brian-
çon et reste très attaché à sa Ville est 
aujourd’hui un des piliers du groupe 
France qui a collectivement réalisé de 
très belles performances cette saison, et 
ce en dépit des conditions climatiques 
qui ont rendu sa préparation difficile.

Pour la prochaine saison, Nils Allègre 
veut réitérer ces bons résultats et pour-
quoi pas aller chercher le top 5 mondial 
dans l’une de ces deux disciplines. Lui 
qui se dit fier de représenter les Hautes-
Alpes et Briançon pourra compter sur le 
soutien indéfectible de tout un territoire.

Pierre ROMAN
Pétanque

Briançon au sommet de la pétanque 
française ! C’est l’exploit réalisé par la 
triplette du club de Briançon Serre Che-
valier emmenée par Pierre Roman. En 
remportant la finale du championnat 
de France des clubs, ils sont devenus la 
meilleure équipe de jeu provençal.

Pour la 4e édition de la compétition, les 
Briançonnais ont littéralement laminé la 
concurrence, battant Saint-Martin / Per-
pignan 18-0 en quart de finale, Lattes 
14-4 en demi, et Rilhac Rancon en finale 
sur le score de 16 à 2.

Un titre historique qui récompense tout 
un club, dont les résultats démontrent 
depuis un moment déjà le dynamisme. 
C’est donc une première historique 
qu’ont réalisée Pierre Roman et son 
équipe, qui fait briller un peu plus en-
core le sport briançonnais.

Benjamin VÉDRINES
Alpinisme

Trois des plus mythiques sommets du 
massif du Mont Blanc en trois jours. C’est 
le nouvel exploit réalisé par Benjamin 
Védrines en janvier dernier. Un nouveau 
fait d’arme retentissant pour l’alpiniste 
de 31 ans, accompli en duo avec son ami 
Léo Billon.

Celui qui enchaîne les records depuis 
déjà plusieurs années n’en finit pas de 
dépoussiérer les codes de l’alpinisme et 
de faire tomber les temps de référence. 
Encore récemment, c’est chez lui, dans 
le massif des Ecrins, qu’il a descendu à 
ski la voie des plaques de l’Ailefroide 
occidentale. Encore une première, pour 
laquelle il était cette fois accompagné 
de Nicolas Jean.

Insatiable, Benjamin Védrines se prépare 
désormais à l’ascension de l’un des plus 
célèbres sommets du monde, le fameux 
K2 au Pakistan, qu’il prévoit de réaliser 
cet été.
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Agenda
Printemps

été
2024

JUIN
28 > 30

MÉDIÉVALES
Cité Vauban.

JUILLET
5 | 6 | 7

TRIPLETTE JEU 
PROVENÇAL
Championnats de France.
Parc des Sports.

JUILLET
11 > 19

MONDIAL 
DE L’ESCALADE
11 + 12 juil. 
Coupe de France.
14 + 15 juil. 
Open Petits Gibbons.
17 > 19 juil. 
Coupe du Monde.
Parc des Sports.

JUILLET
21

VAUBAN URBAN 
TRAIL
13km / 600d+
Parc de la Schappe.

> 13 AOÛT
25 JUILLET

COMÉDIE MUSICALE
Mille et une nuits : Aladdin 
et la lanterne magique. 
Mise en scène de Jean-Luc 
LEJEUNE. Porte d’Embrun - 
Cité Vauban.

AOÛT
4

SEMI-MARATHON
Névache Briançon (49e 
édition) et 10km de la Clarée 
(14e édition). 

AOÛT
7 | 8 | 9

ARTY COLORS 
FESTIVAL #2
Concerts : Chinese Man, 
Oumou Sangaré, Delgres, 
LMZG, One Rusty Band, JP. 
Bimeni and the Black Belts 
et bien d’autres...
Parc de la Schappe, porte 
d’Embrun et places de la 
Ville.

AOÛT
29 + 30

HAUTE ROUTE 
29 août 
Arrivée Col du Granon.
30 août 
Départ de Briançon.

SEPTEMBRE
5 > 8

80 ANS DE LA 
LIBÉRATION DE 
BRIANÇON

COMMÉMORATIONS
Retrouvez tout l’agenda 

des cérémonies 
commémoratives sur

www.ville-briancon.fr
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Expressions libres

L’opposition Briançonnaise tâche parfois de se donner 
bonne conscience, probablement car elle a mauvaise 
mémoire. 
Ils évoquent le manque de logements pour les résidents 
permanents ? 
En 12 ans aux manettes, ils n’ont eu que le mot logement 
social à la bouche sans jamais construire un seul loge-
ment réservé à l’accession à la propriété, ce que nous al-
lons faire pour 40% des futurs logements de Rhône Azur. 
Ils évoquent la question de l’emploi ? 
La Ville a perdu 500 emplois dans le secteur commerçant 
entre 2010 et 2020, faute à l’absence de toute politique 
en faveur de l’économie et du tourisme. Ils évoquent l’at-
tractivité nouvelle de notre Ville pour les investisseurs 
privés ? 
Quand on a fait subir à Briançon l’épisode de Ludovic 
Arnaud au Fort des Têtes, plus grande escroquerie des 
dernières années, peut-être pourrait on s’abstenir de 
donner des leçons… Au moins par dignité !

Oui, notre Ville avance dans le bon sens, et nous n’avons 
pas à en rougir. Depuis 2020, nous tenons le principe de 
la parole donnée : tout ce qui a été annoncé dans notre 
programme, nous le réalisons. Sans que cela ne pèse sur 
le budget de la Ville ni les impôts des Briançonnais. 
Notre Ville est un joyau, envié de tous, et aimé par tant 
de nos visiteurs. Continuons de la moderniser et de la 
rendre plus belle à vos côtés, pour notre qualité de vie, 
et sans relâche.

Jean-Marc CHIAPPONI
Adjoint au Maire, délégué aux services techniques 
et au stationnement

GROUPE MAJORITAIRE

GROUPES MINORITAIRES
Briançon avance ? Mais à quel prix et pour quel héritage ? 
Les coûts d’hébergement des associations s’envolent au centre 
social. Un ciné d’art et d’essai plébiscité par la population mais 
en grand danger. Une population permanente en très net recul 
et des classes de primaire qui ferment dans plusieurs quar-
tiers, faute d’élèves. L’héritage foncier des Briançonnais cédé 
systématiquement au privé (bâtiments d’écoles, ancienne bi-
bliothèque, anciennes casernes, future ancienne mairie). Des 
grues partout mais un accès au logement impossible pour les 
revenus modestes et aucune incidence positive sur l’emploi 
local. Une déforestation continue et pas un arbre replanté. 
Des grands travaux générant des surcoûts énormes (Parc des 
sports passé de 8 à 15 millions, nouveau centre administratif 
cœur de ville). Blanc-seing aux conséquences dévastatrices 
pour les J.O. 2030. 41ha du fort des Têtes livrés à l’appétit des 
promoteurs tout en n’ayant aucune idée de la faisabilité d’un 
village olympique, ni des coûts exorbitants à charge de la col-
lectivité. Des J.O. 2030 mobilisant des centaines de millions 
d’argent public et renforçant le modèle économique du tout 
ski alors qu’il est plus que temps d’anticiper les effets du chan-
gement climatique en promouvant de nouvelles orientations 
économiques. Briançonnais, ceux qui pilotent notre avion en 
toute autosatisfaction nous mènent droit dans le mur.

Briançon Citoyenne

Lors de l’envoi de ce magazine à l’impression, 
le groupe d’opposition 

« Briançon d’Abord » 
n’avait pas fourni de tribune.
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SUIVEZ 
TOUTE L’ACTUALITÉ 

DE VOTRE VILLE SUR
www.ville-briancon.fr 

Mairie de Briançon | 1, rue Aspirant Jan | 04 92 21 20 72 | contact@mairie-briancon.fr
Accueil du lundi au vendredi : 08h15 - 11h45 / 13h45 - 16h45


